
 
 

 
 

2. Bürgergemeindeversammlung 
Rünenberg 

 
 

Donnerstag, 7. Dezember 2023, 19.45 Uhr 
Gemeindesaal 

 
 
Vorsitz: Thomas Zumbrunn 
 
Protokoll: Tina Weiss 
 
 
Anwesend: Stimmbürgerinnen und –bürger 25 
 Gemeinderäte (ohne Stimmrecht)  5 
 Total 30 
 Gemeindeschreiberin Weiss Tina 1 
 (ohne Stimmrecht) 

Gäste: Nadine Grieder 

Entschuldigt: - 

GP Thomas Zumbrunn begrüsst alle herzlich zur heutigen Bürgergemeindeversammlung. 

://: Als Stimmenzähler wird einstimmig gewählt: Dominik Sacker. 

Der Vorsitzende führt durch die Versammlung. Er stellt fest, dass die Einladung an die 
Haushalte rechtzeitig verteilt wurde. 

Traktanden 
1. Protokoll der Bürgergemeindeversammlung vom 16. Juni 2022 

2. Anpassung der Besoldungsliste 

3. Genehmigung des Budgets der Bürgergemeinde 2024 

4. Verschiedenes 

://: Das Protokoll der 1. Bürgergemeindeversammlung vom 11. Mai 2023 wird verlesen 
 und mit 23 Ja, einem Nein und einer Enthaltung genehmigt. 

://: Die vorliegende Traktandenliste wird ohne Diskussion mit 24 Ja und einer Enthaltung 
genehmigt.  



2. Anpassung der Besoldungsliste 
Roger Grieder will wissen, wie die Beträge zustande gekommen sind. 
 
GP Thomas Zumbrunn erklärt, dass man sich hauptsächlich an der Gemeinde Rickenbach 
orientiert hat, da Rickenbach dieses Jahr ebenfalls Anpassungen vorgenommen hat. 
 
Dominik Sacker fragt, wann die Besoldungen das letzte Mal angepasst wurden. 
 
Thomas Zumbrunn hat eine Liste erstellt, wann die verschiedenen Posten angepasst wur-
den. Die letzte Anpassung erfolgte 2008. 
 
Heinz Bitterlin merkt an, dass die Anpassungen auch von der Einwohnergemeindeversamm-
lung genehmigt werden sollten, damit nicht zwei unterschiedliche Besoldungslisten vorliegen. 
 
André Grieder möchte wissen, wie viele Mehrkosten bezüglich der Erhöhungen anfallen. 
 
Thomas Zumbrunn erläutert, dass der Gesamtbetrag um etwa 1/3 erhöht werden würde. Die 
meisten Erhöhungen werden bei den Behörden anfallen. 
 
Marcel Bürgin findet den Schritt zu hoch. 
 
Karl Grieder würde es interessieren, wie hoch die Mehrkosten sind. 
 
Es sind etwa Fr. 2'000.— die zusätzlich anfallen. 
 
Philipp Bürgin findet, dass nicht das Geld alleine der Anreiz für die Besetzung solcher Ämter 
sein sollte. 
 
Margrit Nöthiger merkt an, dass man auch froh sein soll, wenn sich jemand zur Verfügung 
stellt und dies auch dementsprechend entlohnt werden sollte. 
 
Änderungsantrag: 
Roger Grieder stellt den Änderungsantrag, das Fixum bestehen zu lassen und das Sitzungs-
geld statt auf Fr. 38.— auf Fr. 35.— zu reduzieren. 
 
://: Dem Änderungsantrag aus der Versammlung, die Stundenansätze auf Fr. 35.— statt 

Fr. 38.— zu erhöhen, wird mit 14 Ja, 8 Nein und 3 Enthaltungen zugestimmt. 

://: Abschliessend wird dem entsprechend bzgl. Stundenansätzen geänderten Antrag des 
Gemeinderates, die neuen Besoldungsansätze für den Waldhütten- und Waldchef zu 
beschliessen, einstimmig zugestimmt. 

3. Genehmigung des Budgets der Bürgergemeinde 2024 
Gemeindepräsident Thomas Zumbrunn führt durch das Geschäft. Erwartet werden ein Auf-
wand von Fr. 76‘650.— sowie ein Ertrag von Fr. 107‘950.—. Daraus resultiert ein Ertrags-
überschuss von Fr. 31‘300.—. Thomas Zumbrunn geht auf einige Sonderpositionen ein. 
 
Nachdem keine Wortbegehren vorliegen, verliest Monika Grieder den Bericht der Rech-
nungs- und Geschäftsprüfungskommission. 
 
Antrag: 
Die Rechnungsprüfungskommission und der Gemeinderat beantragen, das Budget der Bür-
gergemeinde 2024 zu genehmigen. 

 



://: Das Budget 2024, welches bei einem Aufwand von Fr. 76‘650.— und einem Ertrag von 
Fr. 107‘950.— und daraus resultierend einen Ertragsüberschuss von Fr. 31‘300.— vor-
sieht, wird einstimmig genehmigt. 

4. Verschiedenes 
Roman Bürgin fragt, ob man sich bezüglich Einführung einer Parkgebühr beim Parkplatz bei 
den Linden Gedanken gemacht hat. 
 
GP Thomas Zumbrunn hat sich diesen Punkt nochmal notiert und wird zu einem späteren 
Zeitpunkt informieren. 
 
Nachdem keine weiteren Wortbegehren vorliegen, kann der Vorsitzende die Versammlung 
mit dem besten Dank an die Anwesenden um 20.15 Uhr schliessen. 

 
 

NAMENS DER BÜRGERGEMEINDEVERSAMMLUNG 

Der Präsident: Die Gemeindeschreiberin 

 Thomas Zumbrunn Tina Weiss 


